
 

《平成 30年度第２回帯広市情報審査会 議事概要》 

 

１ 日 時 平成 31年２月 18日（月） 14:00～14:35  

２ 場 所 市庁舎 議会棟３階 全員協議会室 

３ 出席者 ■情報審査会 

       ・千々和委員 ・野原委員 ・岩倉委員 ・阿部委員 ・三井委員 

 ■情報審査会事務局（総務部行政推進室） 

・河原行政推進室長 ・松原主幹 ・中橋行政推進主幹  

・浅野主任 ・持田主任補 ・玉川主任補 

４ 傍聴人等 ・報道関係者１名 

 

≪議事概要≫ 

  １ 開会 

 

２ 委嘱状交付 

   

  ３ 行政推進室長挨拶 

   

  ４ 議事 

（１）会長選出 

 ※千々和委員が仮議長を務め、委員互選の結果、千々和委員を会長とすることと決定 

    

  （２）会長職務代理者指名 

   ※千々和会長が、野原委員を会長職務代理者に指名 

 

（３）平成 30年度（４月～12月分）情報公開制度等の利用状況について 

【事務局】 平成 30年度（４月～12月分）情報公開制度等の利用状況について報告 

＜情報公開制度＞ 

・開示請求件数 44件（うち１件取下げ） 

前年度同時期と比較して 11件の増 

・平成 30年度から開始した電子申請による請求は９件、電子データによる開

示の実施件数は８件 

・決定に要した期間は平均 14.8 日と昨年度平均（12.3 日）と比較し、時間

を要した（２件の請求で開示等決定期限の特例を適用し、決定期限の延長を

したため） 

＜個人情報保護制度＞ 

・開示請求件数 ４件 

前年度請求件数は 13件であり、今年度全体の請求件数の減少が見込まれる 

         



  【会長】  今年度から電子申請が始まったということだが、どのような方法で申請がされ

るのか。 

 

  【事務局】 市のホームページに北海道のシステムへのリンクがあり、そこで必要な手続き

をすると、申請をすることができる。 

   

  【会長】  電子データによる開示の実施で、CD-Rにデータを入れる際、データは PDFにす

るのか。 

   

  【事務局】 元データが Wordや Excelであれば、加工することなくデータを使用する。 

    

  【会長】  後で加工されることもありうるということか。 

 

  【事務局】 その可能性はあるが、データを交付する際、交付用のほかに、開示担当課で保

管する保存用の CD-Rも作成し、交付したデータの内容を確認できるようにして

いる。 

 

  【会長】  他の自治体もそのような取扱いなのか。 

 

  【事務局】 当市については、北海道を参考とした制度設計としており、他の自治体につい

ても、同様であると思う。また、データを加工したいというニーズも想定され

るため、このような取扱いをしている。 

  

  【委員】  資料の中で特徴的な請求として、帯広市立中学校の部活動に関する資料の開示

請求とあるが、何が特徴的だったのか。 

   

【事務局】 これまで請求のあったものと比較し、請求内容としても珍しく、開示対象文書

も大量であったため、特徴的な請求の１つとして挙げた。 

 

  【委員】  電子データによる開示の実施により、請求者の費用負担が軽減されているのは

いいことだと思う。市の業務量も緩和できているのか。 

 

  【事務局】 業務量は従来と大きく変わらない。 

 

【会長】   開示文書について、普通紙又は電子データによる交付のどちらを希望するかは、

請求者の方に確認するのか。 

 

【事務局】 そのとおりである。 

 

【会長】  開示等の決定までの期間について、帯広市情報公開条例第 12条により、原則請



求をした日から起算して 15日以内となっているが、請求を受け付ける際、決定

までどれくらいの日数がかかるかというような質問はあるのか。 

 

【事務局】 実際にそのような質問を受けることはある。 

 

  【会長】  最初の段階では、まず対象文書を特定しなければならないので、その場で何日

以内というのは答えづらいと思う。条例で 15日以内となっているので、それを

目標に開示していくことになると思うが。 

 

【事務局】 請求者には、開示等の決定まで最大 15日かかるという説明をし、できるだけ早

く開示等の決定ができるように努めている。 

 

  【会長】  事務局からいろいろ説明があったが、何か付け加えることはあるか。 

 

【事務局】 なし。 

 

（４）その他 

  【会長】  ここまでの内容について、事務局及び委員から何か質問等はないか。 

 

  【委員】  新たに委員になる方がいるときは、継続委員も含め、改めて情報公開等に関す

る資料を配布したほうが、委員の制度理解が進むと思うので、お願いしたい。 

 

  【事務局】 承知した。後日整理したものを配付させていただく。 

 

  【会長】  新任委員である阿部委員から挨拶をお願いしたい。 

 

        ※阿部委員挨拶 

 

  【会長】  他に事務局及び委員から何か質問等はないか。 

 

  【委員】  なし。 

 

  【事務局】 なし。 

 

５ 閉会 

【会長】  これで審査会を閉会とします。本日は、ありがとうございました。 

 

 

以 上 

 


